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A tous les membres CHGEOL 
 

 

Schweizer Geologenverband 

Association suisse des géologues 

Associazione svizzera dei geologi 

Associaziun svizra dals geologs 

Swiss Association of Geologists 

  

Geschäftsstelle 
Dornacherstrasse 29/Pf 
4501 Solothurn 

Telefon   032 625 75 75 
Telefax   032 625 75 79 

e-mail info@chgeol.org 
site www.chgeol.org 

Soleure, le 10 octobre 2014   

Informations d’octobre 2014 

Mesdames, Messieurs, chères et chers collègues, 
Ce bulletin vous apporte des informations sur les thèmes suivants : 
 

 L’estafette des interviews….cette fois-ci avec Bettina Flury 

 Informations de la SIA 

 Géologie 1:25‘000 en un clic 

 Evénements 

 Places de travail et de stage 

 

Vous trouverez d’autres informations sur notre homepage www.chgeol.org. 
 
Transmettez vos communications importantes, passionnantes et amusantes pour le pro-
chain courriel mensuel aux rédacteurs de la newsletter Séverine Boll (francophone) et Philippe 
Arnold (germanophone) à l’adresse suivante: newsletter.chgeol@gmail.com .  
Merci d‘avance! 

 

mailto:info@chgeol.org
http://www.chgeol.org/
http://www.chgeol.org/
mailto:newsletter.chgeol@gmail.com
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L’estafette des interviews….cette fois-ci avec Bettina Flury 

 

Question 11, posée par Franz Schenker : Bettina, après avoir terminé ta thèse de docto-
rat à l’université et travaillé quelques années chez CSD, tu es désormais employée à 
l’ODEEA. Comment vis-tu ce changement et quelles en étaient les motivations ? 

J’ai fait ma thèse de doctorat à l’université de Berne sur un sujet axé sur la pratique; j’ai donc 
eu très tôt des contacts avec plusieurs bureaux. Le bureau CSD me connaissait déjà et m’a 
proposée une offre particulièrement attractive. Je pouvais directement prendre une gestion de 
projet en lien avec ma thèse, sur le thème des sites contaminés. Je me suis toujours sentie 
beaucoup plus à l’aise avec la géologie appliquée qu’avec la recherche fondamentale. 

Après cinq ans et demi, j’avais envie de changement, et lorsque l’ODEEA (Office pour les dé-
chets, les eaux, l’énergie et l’air du canton de Zurich) m’a contactée, j’ai osé faire le pas. Cela 
ne m’a de prime abord que moyennement intéressée, mais l’ODEEA m’a offert de continuer de 
travailler dans des projets et m’a aussi fait miroiter l’idée que j’apprendrais beaucoup de choses 
nouvelles, tels les aspects juridiques et conceptuels. Je suis curieuse de voir ce que ça donne-
ra. 

Naturellement, travailler pour un office cantonal est quelque chose de différent, le thème est 
plus vaste et les décisions prennent des chemins plus longs… ;-) 

Mais parler des différences par rapport à mon ancien travail est quelque chose d’un peu pré-
coce, car je suis en poste à l’ODEEA depuis le mois de mai 2014 seulement. 

 

1. Bettina, l’envie de créer ton propre bureau ne t’a jamais effleurée ? 

Je ne me suis jamais posée cette question, et ceci est en partie dû à ma situation familiale 
(deux enfants pas encore en âge d’être scolarisés). 

 

2. Bettina, à quel pourcentage travailles-tu ? 

Actuellement, je travaille à un taux de 70%. C’est ainsi depuis que les enfants sont nés. 

Je suis présente trois jours de la semaine à Zurich et j’ai la chance de pouvoir effectuer le reste 
de mon travail à la maison ; grâce à la crèche et au soutien de la famille, nous arrivons à nous 
organiser. 

D’après mon expérience personnelle, il est toujours nécessaire d’aller sur le terrain et un travail 
à temps partiel est possible, mais il y a une limite à ce taux d’activité. 

 

3. Bettina, souffres-tu du « stress des pendulaires » ? 

La distance que je dois effectuer est longue, mais c’est ainsi, et les connections entre Berne et 
Zurich sont bonnes. Ce n’est pas la première fois que je suis une pendulaire, je l’étais égale-
ment lorsque je travaillais à Lucerne. Ma stratégie est de me lever tôt lorsque mes enfants dor-
ment encore et de rentrer au plus tard à 19h00 à la maison. Je ne veux pas me plaindre ; après 
tout, j’ai pris cette décision par moi-même... 
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4. Bettina, fais-tu encore des heures supplémentaires ? 

De temps en temps. Mais avoir un peu plus de vacances n’est pas une mauvaise chose, non ? 
Et je préfère consacrer mon temps à ma famille et à mes loisirs. 

 

5. Bettina, maintiens-tu encore des contacts avec l’université? 

Oui, toujours, et principalement avec Urs Eggenberger, du groupe Rock-Water-Interaction de 
l’université de Berne, avec qui j’ai fait ma thèse de doctorat. J’ai également gardé contact avec 
ce groupe durant mon travail chez CSD, que ce soit d’un point de vue professionnel ou simple-
ment pour bavarder un peu. 

 

6. Bettina, quel est ton « dada » ? 

Je me suis toujours chargée très volontiers des tâches de gestion de projets, de coordination 
d’une équipe et de gestion de l’aspect financier et de l’échéancier. CSD m’a déjà plongée dans 
de telles fonctions auparavant concernant des sites contaminés, et c’est ce sur quoi je travaille 
en ce moment au sein de l’ODEEA. J’ai l’espoir que, d’ici la fin de ma carrière professionnelle, 
nous ayons assaini tous les sites contaminés afin que je puisse travailler sur autre chose... ! 

 

7. Bettina, comment as-tu obtenu tes outils en matière de gestion ? 

On m’a poussée à l’eau la tête la première ; j’ai tout de suite dû gérer des projets, donc j’ai prin-
cipalement appris sur le tas. J’ai aussi énormément appris de la part d’Ernst Schläppi de CSD, 
notamment qu’ il ne faut pas oublier de prendre du recul sur les choses afin de connaître les 
conséquences suite à une prise de décision, et de toujours chercher des solutions au lieu de 
chercher de qui la faute provient. En outre, j’ai eu la possibilité de suivre un premier module de 
formation sur le sujet lorsque je travaillais chez CSD. 

 

8. Bettina, as-tu un jour envisagé de faire une carrière académique ? 

Pas du tout ! Je le savais déjà pendant ma thèse de doctorat. De mon point de vue, il y a des 
gens qui sont fait pour une telle carrière et d’autres non. 

Pour moi, le vendredi soir, c’est le week-end... un chercheur a besoin d’être passionné pour sa 
recherche, ou du moins être prêt à s’y investir intensément. 

 

9. Bettina, où aura lieu ton prochain grand voyage ? 

Nous prévoyons d’aller en Corse cet automne, mais à mon avis on ne peut pas catégoriser cela 
comme un grand voyage... Si tu veux tout savoir, une de mes prochaines grandes destinations 
sera certainement à nouveau l’Amérique de Sud, par exemple en Equateur, où mon beau-frère 
habite. 

 

10. ….et que souhaiterais-tu encore dire à la newsletter de CHGEOL ? 

Nous, géologues, devons travailler de concert afin de pouvoir atteindre ensemble un but com-
mun – travailler conjointement et non pas les uns contre les autres. Il est très important que 
nous sortions de notre bulle afin de pouvoir travailler avec les experts d’autres domaines spé-
cialisés. 
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Question 11, posée par Bettina Flury 

A Sascha Bleuler : A quoi ressemblera le domaine de l’expert dans 10-15 ans, qu’est-ce qui va 
changer, et que souhaite la nouvelle génération de directeurs d’entreprises pour le futur ? 

 

Portrait 

 

Bettina Flury 

 

Licence 

2003  

Geology of the precambrian crystalline basement of the Mirbat / Wadi Ayin area (Sultan-
ate of Oman) 

 

Doctorat 

2008  

Remediation of chromate contaminated groundwater by a permeable reactive barrier 

 

Informations de la SIA 

En tant que représentant du groupe de travail Environnement de la SIA, Simon Roth a pu pren-
dre part au conseil d’experts de la SIA pour la passation des marchés récemment créé. Lors 
d’une première séance, le conseil d’experts s’est officiellement constitué et a commencé à 
prendre en charge ses activités. Il va, entre autre, coordonner la prise de position de la SIA sur 
la révision de la LMP (loi fédérale sur les marchés publics) et promouvoir l’introduction générale 
de la norme SIA 144. 

CHGEOL peut, en tant que membre de l’association spécialisée SIA et de par sa présence 
dans le conseil d’experts, défendre les intérêts des géologues dans la politique de passation 
des marchés. Par sa coopération avec la SIA, CHGEOL veut rendre les passations des mar-
chés et les honoraires plus équitables tant dans le domaine du public que du privé. 

Simon Roth 
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Géologie 1:25‘000 en un clic  

Les jeux de données géologiques vectorielles du projet GeoCover sont disponibles depuis dé-
but septembre sur map.geo.admin.ch. Désormais, les formations géologiques ainsi que les 
symboles des cartes peuvent être directement interrogés par la légende. 

http://s.geo.admin.ch/601199d882 

 

 

Donat Fulda 

http://s.geo.admin.ch/601199d882
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Evénements 

Vous trouverez l’agenda complet de CHGEOL sous :  
http://www.chgeol.org/fr/services/agenda/ 
Celui du géoportail sous : 
http://www.geologieportal.ch/internet/geologieportal/fr/home/news/events.html 
Et celui de «Géologie vivante» sous : 
http://www.erlebnis-geologie.ch/fr/geoevents/ 

Places de travail et de stage 

Vous trouverez toutes les offres et demandes sur la bourse de CHGEOL sous : 
http://www.chgeol.org/fr/services/jobs/. 
 
Bourse des emplois du géoportail : 
http://www.geologieportal.ch/internet/geologieportal/fr/home/news/jobs.html 
 
 
Bourse des emplois de la SIA : http://www.sia.ch/fr/. 

 
 
Pour CHGEOL:  
Séverine Boll et Philippe Arnold 

Traduction : groupe de traduction CHGEOL 
 

http://www.chgeol.org/fr/services/agenda/
http://www.geologieportal.ch/internet/geologieportal/fr/home/news/events.html
http://www.erlebnis-geologie.ch/fr/geoevents/
http://www.chgeol.org/fr/services/jobs/
http://www.geologieportal.ch/internet/geologieportal/fr/home/news/jobs.html
http://www.sia.ch/fr/

